

## Vorwort

Wer Mitglied eines Netzwerkes ist, sollte kooperieren!

Die Idee dieses Herausgeberwerks kam im Stillen auf; fast zufällig bei einer alltäglichen Beratung über Möglichkeiten und Grenzen modernen Netzwerkmanagements. Das es nicht wieder im Stillen versunken ist, liegt daran, dass wir die Idee innerhalb unseres Netzwerkes zirkulieren ließen. Ganz bewusst haben wir die Trampelpfade unserer alltäglichen Kooperationen verlassen und Autoren angesprochen, die sich mit dem Phänomen „Netzwerk“ aus anderen Motivationen heraus beschäftigen, als wir es normalerweise tun. Die Resonanz war bemerkenswert.

Wir freuen uns über die Verwirklichung unserer Idee, netzwerkpraktische Herausforderungen mit netzwerktheoretischen Grundlagen und nützlichen Methoden sinnvoll in einem Band zusammenzubringen. Das vorliegende Buch „Modernes Netzwerkmanagement“ ist nicht nur entstanden, weil wir Mitglieder von Netzwerken sind, sondern weil wir kooperiert haben! Wir danken den mitwirkenden Autoren für ihr Engagement und ihre Zuverlässigkeit.

Jens Aderhold, Matthias Meyer und Ralf Wetzel

Chemnitz und Halle im Juli 2005